

en Égypte pour poursuivre les discussions entamées entre les deux pays, depuis trois ans, à ce sujet.

M. MacEachen, qui a signé avec le ministre égyptien de l'Investissement, M. Waguih Chindi, un accord de prêt à long terme, s'est d'autre part vivement félicité de la progression nette des échanges entre les deux pays depuis dix ans.

D'un montant de 6,25 millions de dollars, ce prêt servira à l'achat par l'Égypte de quatre nouvelles locomotives canadiennes. Il sera suivi d'un autre de 15,9 millions de dollars pour l'importation de onze locomotives supplémentaires. Le Canada a déjà fourni des prêts totalisant 206,9 millions de dollars à l'Égypte pour l'achat de 243 locomotives.

M. MacEachen a fait savoir que des dis-

### En Israël

M. Allan MacEachen, s'est finalement rendu, le 27 octobre, en Israël pour une visite officielle de 48 heures. Il a été accueilli à sa descente d'avion par le vice-ministre israélien des Affaires étrangères, M. Yehouda Ben Meir. Le chef de la diplomatie canadienne a eu un premier entretien avec le premier ministre et ministre des Affaires étrangères israélien, M. Yitzhak Shamir. Il a rencontré aussi le président de l'État hébreu, M. Haïm Herzog, et d'autres responsables dont le ministre de la Défense, M. Moshe Arens.

Le ministre a tenu à souligner le caractère relatif des divergences entre Israël et le Canada concernant le Liban ou la question palestinienne et il a mis l'accent sur le « resserrement des relations bilatérales » entre les deux pays.



Le premier ministre israélien Yitzhak Shamir (à gauche) au cours d'un entretien avec le ministre canadien des Affaires extérieures.

cussions étaient en cours pour l'achat, par la compagnie égyptienne des hydrocarbures, d'avions légers canadiens.

### En Jordanie

En Jordanie, M. MacEachen a affirmé que le gouvernement canadien considérait les points de peuplement juifs dans les territoires occupés par Israël comme « illégaux et constituant un obstacle à la paix » au Proche-Orient.

Au cours d'une conférence de presse tenue à Amman, au terme d'une visite de trois jours en Jordanie, le ministre canadien a, par ailleurs, déclaré qu'il était favorable à un processus de négociations issu du plan de paix du président Ronald Reagan. Il a ajouté que « si de telles négociations aboutissaient à la création d'un État palestinien indépendant, le Canada ne s'opposerait pas à un tel résultat ».

Ces divergences, à propos des implantations dans les territoires arabes occupés depuis 1967 et du maintien de l'armée israélienne au Liban, ne mettent pas en cause « l'amitié entre nos deux pays », a déclaré le chef de la diplomatie canadienne lors d'une conférence de presse à Jérusalem.

Il s'est déclaré convaincu du « désir des Israéliens de quitter le Liban » du moment que ce retrait est « compatible avec les besoins de leur sécurité » et a souligné le caractère amical de ses entretiens avec les responsables israéliens.

Interrogé sur la possibilité de voir le Canada faire partie de la force multinationale au Liban, le ministre canadien s'est contenté de répondre que son pays, jusqu'à présent, ne faisait partie des forces de maintien de la paix que « dans le seul cadre des Nations unies ».

### Mise sur pied du comité consultatif national sur la biotechnologie

M. Donald Johnston, ministre d'État chargé des Sciences et de la Technologie et du Développement économique a annoncé, le 26 octobre, la mise sur pied du Comité consultatif national sur la biotechnologie. Ce comité fait partie intégrante de la stratégie canadienne en biotechnologie.

Les 25 membres de ce comité proviennent du secteur privé, des universités et du gouvernement. Nommés par le ministre, il lui donneront directement des conseils sur le développement de la biotechnologie dans des domaines tels que l'énergie, l'alimentation, les médicaments, les produits chimiques et plastiques, les mines et l'agriculture. Ce comité déterminera des lignes directrices et s'assurera que les points de vue de l'industrie et des universités occupent une place importante dans les programmes du gouvernement fédéral touchant au domaine de la biotechnologie, domaine de plus en plus important pour le développement économique.

Le gouvernement fédéral a consacré 22 millions de dollars à la mise en œuvre de la stratégie nationale en biotechnologie afin de s'assurer que le Canada profite pleinement des progrès récents réalisés dans ce domaine. Cette stratégie appuie les réseaux de recherche, intéressant l'industrie, les universités et le gouvernement, qui concentreront leurs efforts sur l'utilisation de la biotechnologie en vue d'accroître l'expansion industrielle et d'améliorer l'exploitation de l'assise de ressources du Canada.

### La société Computing Devices obtient un contrat

La Corporation commerciale canadienne a attribué un contrat à la société Computing Devices d'Ottawa (Ontario) pour la fourniture d'appareils de visualisation de cartes, a annoncé, le 6 octobre, M. Gerald Regan, ministre d'État au Commerce international.

Ce contrat représente l'équivalent d'environ seize années-personnes de travail pour la Computing Devices et rehausse le chiffre des ventes de la firme (quelque 70 millions de dollars). La Corporation commerciale canadienne fera l'acquisition des appareils en vertu des dispositions de l'Accord canado-américain de partage de la production du matériel de défense.